

**35**  
1978-2013

# CincoDías

Viernes 4 de octubre de 2013

www.cincodias.com

Año XXXVI Número 10.201 1,60 €

## La tributación de las multinacionales seguirá aumentando en 2014

# Más presión a la empresa

- Hacienda revisará las deducciones en la próxima reforma tributaria
- El tipo efectivo subió en 2012 un 18% para las grandes compañías

El secretario de Estado de Hacienda, Miguel Ferre, destacó ayer que la tributación real de las grandes empresas y multinacionales está aumentando tras la retirada de deducciones fiscales y apostó por mantener la misma senda durante los próximos ejercicios. En breve, el Congreso aprobará una medida que declarará como no deducibles en el impuesto sobre sociedades las pérdidas generadas en el exterior. Una decisión que provocará que

las grandes empresas paguen 3.600 millones más en 2014. Hacienda también pondrá en marcha el próximo año una reforma del conjunto del sistema tributario que entrará en vigor en 2015 y que

incorporará una nueva revisión de los beneficios fiscales en el impuesto sobre sociedades. Este tipo de bonificaciones permite en la actualidad que una multinacional pueda tributar a un tipo efectivo inferior al que aplica una pyme. Ferre destacó que la retirada de deducciones permitió que el gravamen real que pagan las grandes empresas aumentara entre un 14% y un 18% en 2012. PÁGINA 29

### UNA ERRATA DE 10.000 MILLONES EN LOS PRESUPUESTOS DEL ESTADO

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

#### SUMARIO

##### EMPRESAS

**La CNMC inicia hoy su andadura tras nombrar a los cuatro directores de área**  
PÁGINA 8

**PANRICO** intenta paralizar la huelga y la Generalitat se ofrece para mediar. PÁGINA 5

**ANTICORRUPCIÓN** pide 14 años de cárcel para Demetrio Carceller. PÁGINA 7

##### MERCADOS&FINANZAS

**POPULAR** refuerza su capital con bonos perpetuos al 11,5%. PÁGINA 20

**CÓMO** ganar un 9% con los bonos convertibles de Liberbank. PÁGINA 19

**SZPILKA** deja la dirección de ING Direct tras 15 años en el grupo. PÁGINA 22

##### ECONOMÍA&PROFESIONALES

**LAS EXPORTACIONES** de bienes de equipo se disparan el 19%. PÁGINA 28

**GONZALO AGUILERA**  
Candidato a decano del Colegio de Registradores



**“Los intereses de los registradores no han sido defendidos”**  
PÁGINA 30



## El Corte Inglés amplía su política de precios bajos

PÁGINA 6

## La banca nacionalizada apuesta por las tardes para recuperar fuelle

Habilitar el horario comercial de tarde se ha convertido en una de las estrategias clave de la banca nacionalizada para relanzar su negocio. Bankia confirmó ayer que implantará este año las oficinas ágiles, centradas en labor de ventanilla, con horario inin-

terrupto de 8.15 a 18.00, como avanzó **CincoDías**. Novagalicia cuenta ya con 102 oficinas con horario de tarde, que llegarán a 190 en 2014, y Catalunya Banc negocia ampliar horarios en paralelo a su ERE, según fuentes cercanas al proceso. PÁGINA 18

## Nueva etapa en Telecom Italia tras el adiós de Bernabè

Telecom Italia inició ayer una nueva etapa tras la dimisión de su presidente, Franco Bernabè. El directivo había mantenido una fuerte disputa con los principales accionistas, encabezados por Telefónica, por sus diferencias sobre las líneas estratégicas. Su apuesta por realizar una

### Telefónica sube un 22,5% desde julio al calor del dividendo

PÁGINA 4

ampliación de capital de hasta 5.000 millones de euros para evitar una rebaja en el rating de la compañía

no se ha visto apoyada por estos inversores, reacios a inyectar más fondos.

Los grandes accionistas de Telecom Italia se inclinan por la venta de activos. En la nueva etapa gana fuerza la posible venta de la filial TIM Brasil, valorada en más de 8.000 millones. PÁGINA 3

## Abu Dabi tiene dos años para comprar la nueva torre de Cepsa

El fondo soberano de Abu Dabi, IPIC, propietario de Cepsa, firmó ayer con Bankia la operación por la que la petrolera ocupará el rascacielos de la entidad en Madrid como sede. El banco comunicó a la CNMV que el fondo se reserva la opción de compra del edi-

ficio en 2016, como adelantó **CincoDías**.

Bankia seguirá disponiendo de 5 de las 34 plantas del inmueble, uno de los rascacielos de área de las Cuatro Torres. La consultora Clifford Chance asesoró en la operación a la entidad financiera. PÁGINA 10

# Economía & Profesionales

Información las 24 horas en [CincoDias.com](http://CincoDias.com)

## La patronal augura un incremento del 18,7% a finales de este año La recuperación de la UE disparará las exportaciones de bienes de equipo

La primera industria exportadora de España afronta un final de año esperanzador. La salida de la recesión de la UE y el impulso de emergentes como Brasil o Turquía dispararán las ventas de bienes de equipo, con un crecimiento estimado del 18,7% anual, más del doble de lo previsto para el conjunto de las exportaciones. A final de año, el sector concentrará el 21,3% del total de exportaciones.

CARLOS MOLINA Madrid

El cuadro macroeconómico que el Ejecutivo ha diseñado para el próximo año flota gran parte de la recuperación económica a la exportación. La demanda externa aportará 1,2 puntos de crecimiento, mientras que la interna restará cuatro décimas. Dentro de la demanda externa, la industria de bienes de equipo (aquellos que se producen para posteriormente ser utilizados en la fabricación de otros bienes u otras máquinas) va a jugar un papel fundamental en el incremento de las exportaciones.

Ángel Lara, presidente de la patronal de bienes de equipo Sercobe, avanza que las ventas al exterior van a crecer un 18,7% a final de año, según la última encuesta realizada entre sus socios. "Hemos hecho un esfuerzo brutal en la contención de márgenes, precios y salarios y eso nos ha permitido frenar la espiral de destrucción de empleo y de empresas. Hace poco tiempo cerraban compañías a manantales", apunta Lara, quien resalta el efecto balsámico que sobre los pedidos de la industria ha tenido la salida de la recesión de la zona euro y de la UE.

En el segundo trimestre, Francia abandonó los números rojos y el crecimiento de Alemania y Reino Unido ha recuperado fuste. Tres datos vitales para un sector que destina el 54% de sus ventas a esa zona y que da empleo, la mayoría cualificado, a más de 185.000 trabajadores de forma directa y a 400.000 de forma indirecta. "La Unión Europea

### Peso de los bienes de equipo en la exportación

En miles de millones de euros

■ Bienes de equipo ■ Total de exportaciones  
(\*) 2013: Previsiones



### En % sobre el total de exportaciones



Fuente: Ministerio de Economía

A. Menéndez / Cinco Días

### DATOS

- **Facturación:** el desplome de la demanda interna ha lastreado la facturación de las empresas de bienes de equipo. Tras caer un 5,2% en 2012, las compañías prevén un repunte del 1% al cierre de este año.
- **Empleo:** la mayor industria exportadora acumula dos años de estancamiento, dando empleo a 580.000 personas de forma directa e indirecta.

sigue siendo nuestro principal cliente, pero el peso ha ido descendiendo gracias al tirón de los mercados emergentes como China, Corea, Turquía o Brasil", subraya.

Lara considera que ese proceso de diversificación de las exportaciones puede verse frenado ante la falta de crédito y de apoyos a la internacionalización. "Nuestras empresas requieren financiación para costear una salida al exterior que en muchos casos no es sencilla porque competimos con otros países, como China o India, con costes sensiblemente inferiores", recalca. Por ello considera que es importante que el

crédito recibido por la banca con problemas fluya hacia la economía real y que las condiciones de acceso al crédito sean mucho más flexibles. "No se pueden pedir avales de todo tipo e intereses del 10% para financiar inversiones", subraya.

### El peso en el sector exterior recupera niveles de 2007

Con estas previsiones, Sercobe augura que las ventas al exterior de bienes de equipo podrían rozar los 52.000 millones de euros, lo que supondría un 21,3% del total previsto por la Secretaría de Estado de Comercio (242.681 millones). En 2013 ganará 1,7 puntos respecto al ejercicio anterior y regresaría al nivel perdido en 2007, fecha del inicio de la crisis.

## Las empresas turísticas piden más crédito y menos presión fiscal

CINCO DÍAS Madrid

El presidente de los hoteleros, Juan Molas, pronosticó el miércoles que España podría cerrar este año con 60 millones de visitantes, lo que representaría un nuevo máximo histórico. Ese augurio fue corroborado ayer por la secretaria de Estado de Turismo, Isabel Borrego, quien vaticinó que esa cifra será la de cierre de este año. "Este será el mejor año de la historia del turismo español. Pero no se puede morir de éxito, por lo que es prioritario trabajar en favor de la competitividad del sector turístico de la mano del sector privado", apuntó ayer durante el *Foro 25 años de Nexo*, celebrado en la Real Casa de la Moneda de Madrid.

En ese encuentro se dio cita un gran número de empresarios del sector, que coincidieron en instar al Gobierno

### VISADOS MÁS ÁGILES

● La agilización de los visados puede crear 2,6 millones de nuevos puestos de trabajo de Asia y el Pacífico en los próximos tres años, según reveló un informe elaborado por la Organización Mundial del Turismo y el Consejo Mundial de Viajes y Turismo.

a que las legislaciones sean más favorables al sector turístico, con una menor presión fiscal (en especial en lo que se refiere al IVA que grava la restauración y la hostelería) y mayores facilidades para el crédito. En este último punto, Amancio López, presidente del lobby Exceltur, instó al Ejecutivo a promover diversas fórmulas de financiación e incentivos fiscales que ayuden a las empresas a hacer esfuerzos de inversión en un destino. "Esta es la piedra angular a través de la cual llegará el consumo y el empleo", afirmó.

"Es hora de que el Gobierno y todas las Administraciones se sienten juntos para velar por este sector clave económico", afirmó el presidente de la Confederación Española de Agencias de Viajes (CEAV), Rafael Gallego, quien reclamó para el sector el mismo nivel de ayudas que reciben el del automóvil.

## "No pueden subir más los impuestos y la luz"

Las decisiones de política económica y las reformas que el Ejecutivo presidido por Rajoy han puesto en marcha en casi dos años suscitan opiniones encontradas dentro de la patronal de bienes de equipo. Por un lado ensalzan la reforma laboral, al haberse podido acabar con el despido masivo de trabajadores. "Las plantillas se

han adecuado en función de la demanda. Algo que valoramos mucho porque los trabajadores de la industria son muy cualificados y atesoran un largo proceso de formación que en algunos casos pueden durar hasta diez años". Lara subraya que con la nueva legislación en materia laboral "nos quedamos con las plantillas, pese a no

tener trabajo, gracias a los expedientes temporales de regulación de empleo (ERTE)".

Muy distinta opinión le merecen las subidas de impuestos y de los costes energéticos. En materia impositiva, cree que "no es muy alentador la subida permanente de tributos" y considera que la única manera de generar empleo y

actividad pasa obligatoriamente por una bajada de las cotizaciones sociales.

Pero la principal crítica se centra en la subida de la factura energética, en un sector en el que la energía puede llegar a suponer hasta el 50% de los costes en ramas como la metalurgia o las fundiciones. "Corremos el serio riesgo de que todas las ganancias de

competitividad que hemos logrado en los últimos ejercicios se vean diluidas por el impacto que en nuestras cuentas de explotación tiene la subida de la energía", advierte Lara. Un factor que, a su juicio, no debe desdénar el Ejecutivo puesto que deja a la primera industria exportadora en una situación de desventaja frente a otros países competidores.